

### **Hans-Peter Gasser termine son mandat en tant que rédacteur en chef de la *Revue***

Le Comité international de la Croix-Rouge prend congé de Hans-Peter Gasser, rédacteur en chef de la *Revue internationale de la Croix-Rouge* depuis 1996. Il quitte le CICR pour prendre une retraite bien méritée, au terme d'une carrière de près de trente ans au service de l'institution.

Après des études de droit à l'Université de Zurich et à Harvard Law School, Hans-Peter Gasser a travaillé en tant que secrétaire général adjoint du Conseil suisse de la science. Il rejoignit le CICR en 1970 et servit l'institution pendant deux ans au Moyen-Orient comme délégué puis comme chef-adjoint de délégation. En 1977, il fut nommé à la tête de la division juridique du CICR et, de 1983 à 1995, il fut conseiller juridique principal, chargé plus particulièrement de promouvoir la ratification des Protocoles additionnels de 1977 aux Conventions de Genève. Parallèlement à ces fonctions, il publia plusieurs articles et donna des conférences dans de nombreuses universités. Son ouvrage intitulé *Introduction au droit international humanitaire*, traduit dans plusieurs langues, constitue, pour de nombreux étudiants comme pour d'innombrables praticiens, une introduction à cette branche du droit.

La nomination de Hans-Peter Gasser au poste de rédacteur en chef de la *Revue* fut un bon choix. Sa grande expérience et ses nombreuses relations parmi les juristes les plus renommés lui permirent de faire intervenir des spécialistes du monde entier sur des sujets d'actualité et de faire de la *Revue* la publication de référence dans le domaine du droit international humanitaire. Sous sa direction, la *Revue* devint également un important forum de réflexion sur la politique et l'action humanitaires. Des numéros thématiques de la *Revue* ont traité d'un grand nombre de sujets, recouvrant à la fois des situations concrètes et actuelles de conflits armés et des problématiques importantes pour

l'action et le droit humanitaires. L'impressionnant index des volumes publiés au cours de ces six années sous sa direction en témoigne. Dans cet esprit, Hans-Peter Gasser a parfaitement rempli la mission de la *Revue internationale de la Croix-Rouge*, publiée au verso de la page de couverture de chaque exemplaire. En réalité, il influença largement l'adoption de cette mission et la mit en œuvre avec compétence et motivation.

Au nom du Comité international de la Croix-Rouge, je tiens à remercier chaleureusement Hans-Peter Gasser pour sa précieuse contribution à la promotion du droit international humanitaire et des idéaux de la Croix-Rouge.

**FRANÇOIS BUGNION**

Directeur du droit international  
et de la communication

### **Hans-Peter Gasser steps down as Editor of the *Review***

The International Committee of the Red Cross bids farewell to Hans-Peter Gasser, Editor of the *International Review of the Red Cross* since 1996, who is now leaving the ICRC for a well-deserved retirement after a career of almost thirty years in its service.

Following law studies at the University of Zurich and Harvard Law School, he worked as Deputy Secretary-General of the Swiss Science Council. He joined the ICRC in 1970 and was posted for two years in the Middle East, first as a delegate and then as deputy head of delegation. In 1977 he was appointed head of the ICRC's Legal Division and from 1983 to 1995 was Senior Legal Advisor to the ICRC, responsible in particular for promoting ratification of the 1977 Protocols additional to the Geneva Conventions. Alongside his professional duties, he has published various articles and given lectures at numerous universities. His exposé entitled *International Humanitarian Law: An Introduction*, which has been translated into several languages, has given countless students and practitioners their first insight into this branch of law.

Hans-Peter Gasser's appointment as Editor of the *Review* was a good choice. His extensive experience and his personal contacts with many of the most eminent legal scholars have enabled him to obtain the views of experts throughout the world on subjects of current interest or concern and to make the *Review* the authoritative international humanitarian law journal that it is today. Under his management, it has also become an important forum for reflection on humanitarian policy and action. Issues of the *Review* on specific topics have addressed a wide range of subjects covering both major problems for humanitarian law and action and actual situations of past and present armed conflict, as evidenced by the impressive index for those published during his six years in office. He has thus accomplished to perfection the mission of the *International Review of the Red Cross* as defined inside the cover of each issue; indeed, he himself was largely instrumental in formulating that mission and has carried it out with competence and motivation.

On behalf of the International Committee of the Red Cross, I wish to thank Hans-Peter Gasser most warmly for the valuable part he has played in promoting international humanitarian law and the ideals of the Red Cross.

**FRANÇOIS BUGNION**  
Director for International Law  
and Communication